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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 046 - ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD, CONVIVENCIA CIUDADANA Y GESTIÓN DE 

RIESGOS 

 

MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2021 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h17 del miércoles 30 de junio de 2021, 

conforme a la convocatoria efectuada el 28 de junio de 2021, se lleva a cabo, de manera 

virtual, por medio de la plataforma “Microsoft Teams”, la sesión No. 046 - Ordinaria de la 

de la Comisión de Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos. 

 

Por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario para la instalación de la sala, mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales presentes: 

 

          REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez  1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Santiago Guarderas Izquierdo  1 

Juan Carlos Fiallo Cobos  1 

TOTAL 3 2 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Benigno Polo, funcionario 

de la Procuraduría Metropolitana; Jorge Sánches, del Cuerpo de Bomberos del Distrito 

Metropolitano de Quito; Said Flores y Samuel Byun, de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito; Diego Vaca y Diego Cevallos, asesores del despacho del concejal 

Bernardo Abad Merchán; Norma Villavicencio y Reggie García, asesores del despacho del 

concejal Fernando Morales Enríquez; Carlos Pazmiño, asesor del despacho de la concejala 

Gissela Chalá Reinoso; y, Carolina Velásquez, asesora del despacho del concejal Santiago 

Guarderas Izquierdo. 

 

El abogado Nelson Calderón Ruiz, delegado de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito a la Comisión de Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de 

Riesgos, por disposición del señor presidente procede a dar lectura del orden del día: 

 

Siendo las 10h19 ingresa a la sesión virtual el concejal Santiago Guarderas Izquierdo.   

 

1.- Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria No. 045. 
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2.- Presentación del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de Quito, sobre la 

planificación y coordinación de acciones para la Temporada Seca 2021; y, resolución al 

respecto. 

 

Se pone en consideración el orden del día y se toma votación, registrando los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez  1     

Gissela Chalá Reinoso 1     

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Juan Carlos Fiallo Cobos 
 

   1 

TOTAL 4 0 0 0 1 

 

Con cuatro votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, queda aprobado el 

orden del día.  

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primer punto: Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria No. 045. 

 

No existiendo observaciones, y con la autorización del presidente de la Comisión, concejal 

Bernardo Abad Merchán, se procede a tomar votación del Acta de la sesión Nro. 045, de 16 

de junio de 2021, registrando los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez   1   

Gissela Chalá Reinoso 1     

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Juan Carlos Fiallo Cobos 
 

   1 

TOTAL 3 0 1 0 1 

 

Con tres votos a favor y una abstención, queda aprobada el Acta de la sesión Nro. 045, de 

16 de junio de 2021.  
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Segundo punto: Presentación del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, sobre la planificación y coordinación de acciones para la Temporada Seca 2021; y, 

resolución al respecto. 

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, exponiendo los objetivos del Plan de Prevención y Respuesta para la época seca 2021. 

Detalla los componentes de prevención, identificación y respuesta que forman parte del 

Plan. Explica la metodología usada para identificar los 38 sectores más susceptibles del 

Distrito. Finaliza indicando la cantidad de recursos operativos e institucionales con los que 

se cuenta para la ejecución del mencionado Plan. 

 

(Se adjunta como anexo 1, la presentación del Cuerpo de Bomberos del Distrito 

Metropolitano de Quito). 

 

Interviene el concejal Bernardo Abad Merchán, preguntando al Cuerpo de Bomberos del 

Distrito Metropolitano de Quito, en función de la información que manejan por el contacto 

permanente que se tienen con el INAMHI, ¿Cómo se espera que esté la temporada seca este 

año? 

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, respondiendo al concejal Abad, manifestando que, si, efectivamente, los Bomberos 

se apoyan con la información del INAMHI y de otras entidades que realizan el pronóstico 

del clima. Explica que su acción es coordinada siempre con el COE Metropolitano, en donde, 

además, trabajan los profesionales de las áreas pertinentes para pronosticar el clima. 

Finaliza indicando que, de acuerdo a los reportes del INAMHI, esta temporada será muy 

seca, es decir, se tendrá un verano muy intenso. 

 

Interviene el concejal Bernardo Abad Merchán, preguntando: ¿Cuántas hectáreas se 

quemaron?, ya que, con cada temporada seca suele variar.  

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, respondiendo al concejal Abad, manifestando que, en el año 2020 existieron 2235 

eventos, entre los que se incluye, Conatos, Incendios nivel 1, 2 y 3, llegando a tener, de esta 

forma, un área de 1936.39 hectáreas quemadas. Finaliza indicando que, la zona más afectada 

ese año fue, la zona Eugenio Espejo. 

 

Interviene el concejal Bernardo Abad Merchán, preguntando: ¿El vehículo forestal que 

tuvo una afectación ya se encuentra reparado? 

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, respondiendo al concejal Abad, indicando que si, efectivamente, el vehículo se afectó 

en el Antisana y fue dado como pérdida total. Detalla que, la aseguradora respondió 
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positivamente y realizó la reposición total del valor asegurado. Finaliza indicando que, en 

este momento, se está realizando el proceso para reponer dicho bien.  

 

Interviene el concejal Bernardo Abad Merchán, preguntando: ¿Qué pasó con los otros dos 

carros de bomberos afectados, hace un año y medio, por un choque de otro carro de 

bomberos que pertenece al aeropuerto? 

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, respondiendo al concejal Abad, mencionando que, ese vehículo aún no ha sido 

repuesto. Detalla que ese fue un incidente que tuvo que asumir Quiport, por lo que, según 

entiende, estaría próximo a ser repuesto, ya que, la aseguradora de dicha empresa lo ha 

solucionado. Finaliza indicando que los Directivos de Quiport estarían por reponer esa 

unidad. 

 

Intervienen el concejal Fernando Morales Enríquez, elevando a moción: Solicitar, en el 

término de cinco (5) días, un informe detallado y pormenorizado al Cuerpo de Bomberos 

del Distrito Metropolitano de Quito, respecto de la participación que habría tenido esta 

institución y las unidades que se encuentran asignadas para uso exclusivo del Aeropuerto 

Internacional Mariscal Sucre, con relación al accidente de tránsito suscitado en el sector de 

Guayllabamba en febrero de 2020; para lo cual, se servirán puntualizar en su respuesta, 

además, los siguientes temas:  

 

1. Quién o quienes autorizaron la movilización de dichos recursos;  

2. Recursos institucionales involucrados; y,  

3. Detalle completo de lo ocurrido y del accidente.  

 

Apoyada la moción y por disposición del Presidente de la Comisión, concejal Bernardo 

Abad Merchán, se procede a tomar votación de la moción presentada, registrándose los 

siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez 1     

Gissela Chalá Reinoso 1     

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Juan Carlos Fiallo Cobos 
 

   1 

TOTAL 4 0 0 0 1 

 

Con cuatro votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, la Comisión de 

Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos, resolvió: Solicitar, en el término 
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de cinco (5) días, un informe detallado y pormenorizado al Cuerpo de Bomberos del Distrito 

Metropolitano de Quito, respecto de la participación que habría tenido esta institución y las 

unidades que se encuentran asignadas para uso exclusivo del Aeropuerto Internacional 

Mariscal Sucre, con relación al accidente de tránsito suscitado en el sector de Guayllabamba 

en febrero de 2020; para lo cual, se servirán puntualizar en su respuesta, además, los 

siguientes temas:  

 

1. Quién o quienes autorizaron la movilización de dichos recursos;  

2. Recursos institucionales involucrados; y,  

3. Detalle completo de lo ocurrido y del accidente.  

 

Intervienen el concejal Fernando Morales Enríquez, elevando a moción: Solicitar, en el 

término de cinco (5) días, un informe detallado y pormenorizado al Cuerpo de Bomberos 

del Distrito Metropolitano de Quito, respecto de la fuerte explosión que se habría 

suscitado en días anteriores en el proyecto arquitectónico “Acuarela”, ubicado en el sector 

de Cumbayá, para lo cual, se servirán puntualizar en su respuesta, además, los siguientes 

temas:  

 

1. Detalle de los pormenores de la explosión; y,  

2. Detalle de los protocolos activados y utilizados por dicha entidad.  

 

Apoyada la moción y por disposición del Presidente de la Comisión, concejal Bernardo 

Abad Merchán, se procede a tomar votación de la moción presentada, registrándose los 

siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez 1     

Gissela Chalá Reinoso 1     

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Juan Carlos Fiallo Cobos 
 

   1 

TOTAL 4 0 0 0 1 

 

Con cuatro votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, la Comisión de 

Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos, resolvió: Solicitar, en el término 

de cinco (5) días, un informe detallado y pormenorizado al Cuerpo de Bomberos del Distrito 

Metropolitano de Quito, respecto de la fuerte explosión que se habría suscitado en días 

anteriores en el proyecto arquitectónico “Acuarela”, ubicado en el sector de Cumbayá, para 

lo cual, se servirán puntualizar en su respuesta, además, los siguientes temas:  
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1. Detalle de los pormenores de la explosión; y,  

2. Detalle de los protocolos activados y utilizados por dicha entidad.  

 

Interviene el concejal Santiago Guarderas Izquierdo, presentando una observación al 

informe, mencionando que, conforme se ha explicado, el Plan contempla 8 sesiones de 

sensibilidad en el Distrito Metropolitano, situación por la cual, hace notar su preocupación, 

ya que, a su criterio, aquello es extremadamente insuficiente. Indica que el Distrito 

Metropolitano tiene 1500 barrios, por lo que, 8 sesiones son insuficientes. Finaliza 

sugiriendo que estas sesiones de sensibilidad estén enfocadas en las zonas que han sido, 

históricamente, más susceptibles a estos eventos, además, refiere, se debería ampliar el 

número planteado de sesiones de sensibilidad.    

 

Interviene el Myr. Jorge Sánchez, del Cuerpo de Bomberos del Distrito Metropolitano de 

Quito, respondiendo a la observación del concejal Guarderas, mencionando que, si, 

efectivamente, realizarán durante todos los fines de semana de dos meses, las sesiones de 

sensibilidad, en 8 barrios de Quito. Finaliza indicando que acoge la observación, puesto que, 

afortunadamente, el Plan aún está en marcha y tratarán de fortalecerlo con las sugerencias 

planteadas y, de esta forma, obtener mayores resultados. 

  
Siendo las 11h16, habiéndose agotado el orden del día, el presidente de la Comisión declara 

clausurada la sesión.  

 

          REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez  1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Santiago Guarderas Izquierdo 1  

Juan Carlos Fiallo Cobos  1 

TOTAL 4 1 

 

Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Seguridad, 

Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos, y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Bernardo Abad Merchán    Abg. Damaris Ortiz Pasuy   

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN    SECRETARIA GENERAL DEL  

DE SEGURIDAD, CONVIVENCIA   CONCEJO METROPOLITANO 

CIUDADANA Y GESTIÓN DE RIESGOS  DE QUITO (E) 
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          REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez  1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Santiago Guarderas Izquierdo 1  

Juan Carlos Fiallo Cobos  1 

TOTAL 4 1 

 
Acción:  Responsable:  Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Nelson Calderón SCSC 2021-07-02  

Revisado por: Samuel Byun  PSGC (S) 2020-07-02  


